
 

 

Variables CCIG Thierry Apothéloz Ecart

Pensez-vous que le canton de Genève devrait encourager l’implantation de multinationales sur son 

territoire ?
Oui tout à fait Plutôt non 15

Pensez-vous que le canton de Genève devrait encourager l’implantation de PME (entre 10 et 249 

emplois) sur son territoire ?
Oui tout à fait Plutôt oui 5

Pensez-vous que le modèle économique actuel fondé sur la croissance doit être changé au vu des 

défis environnementaux et sociaux ?
Plutôt non Plutôt oui 10

Estimez-vous que le canton devrait augmenter les mesures de soutien en faveur de l’économie 

locale et circulaire ?
Oui tout à fait Oui tout à fait 0

Estimez-vous que le canton devrait encourager le « made in Geneva » ? Plutôt oui Oui tout à fait 5
Afin de dynamiser l’entreprenariat, êtes-vous favorable à un allègement des procédures 

administratives ?
Oui tout à fait Oui tout à fait 0

Dans l’objectif de favoriser l’engagement de stagiaires, êtes-vous favorable à l’exemption du salaire 

minimum pour les stages ?
Oui tout à fait Plutôt non 15

Êtes-vous favorable à une réduction des dépenses de l’Etat ? Oui tout à fait Plutôt non 15

Pensez-vous que le remboursement de la dette soit une priorité ? Plutôt oui Plutôt non 10
Souhaitez-vous le développement d’un plan en faveur de la stabilité des prix de l’énergie pour 

l’industrie, sous condition d’un approvisionnement respectueux du développement durable ?
Plutôt oui Oui tout à fait 5

Êtes-vous favorable à une utilisation accrue de la vidéosurveillance afin de renforcer la sécurité des 

personnes et des biens ?
Plutôt oui Plutôt non 10

Pensez-vous qu’il faut développer le soutien à la place financière genevoise dans ses efforts pour 

devenir un centre mondial de la finance durable ?
Oui tout à fait Oui tout à fait 0

À la lumière de la réduction du nombre de banques installées à Genève, estimez-vous nécessaire 

de mettre en place des mesures pour renforcer l’attractivité de la place financière par rapport aux 

autres centres financiers au niveau international ?
Oui tout à fait Plutôt oui 5

Êtes-vous en faveur de la création d’une caisse maladie cantonale publique LAMAL ? Plutôt non Non pas du tout 5
Afin de faciliter l’ouverture de nouvelles offres dans le domaine de la restauration et du débit de 

boisson, pensez-vous qu’il faut simplifier la procédure administrative par un ajustement légal 

approprié ?
Oui tout à fait Plutôt oui 5

Êtes-vous favorable à la possibilité d’ouvrir les commerces chaque jour de la semaine, jusqu’à 20 

heures (comme c’est le cas, par exemple, à Zurich) ?
Oui tout à fait Plutôt non 15

Le centre-ville de Genève doit-il devenir une zone touristique, à l’instar de Montreux, Ouchy ou 

Zermatt et ouvrir ses commerces les dimanches pendant la haute saison touristique ?
Oui tout à fait Plutôt non 15

Êtes-vous favorable à une flexibilisation des heures d’ouverture des magasins ? Oui tout à fait Plutôt non 15
Le secteur de la formation privée permet à l’Etat d’économiser environ CHF 500 millions par année ; 

êtes-vous en faveur d’une déduction fiscale pour les familles dont les enfants sont scolarisés dans 

une école privée ?
Oui tout à fait Non pas du tout 20

En vue de décharger le secteur public et recentrer les activités des HUG sur leur vocation 

universitaire, êtes-vous favorable aux partenariats publics-privés dans le secteur de la santé ?
Oui tout à fait Plutôt oui 5

Êtes-vous en faveur de restrictions, voire d'interdictions, visant la communication publicitaire ? Non pas du tout Plutôt oui 15
Pensez-vous qu’il faut mettre en place un fonds d’incitation en faveur de l’industrie audiovisuelle 

et digitale afin d'attirer la production de films et de séries à Genève ?
Plutôt oui Oui tout à fait 5

Êtes-vous favorable à une participation financière de la part des SIG pour raccorder au réseau de 

distribution les petits producteurs d'énergie, notamment les propriétaires de bâtiments agricoles ?
Plutôt oui Plutôt oui 0

Êtes-vous favorable à une diminution de la fiscalité des personnes morales ? Oui tout à fait Plutôt non 15
Êtes-vous favorable à une diminution de la fiscalité des personnes physiques (salariés, 

entrepreneurs, actionnaires) sur le revenu et la fortune ?
Oui tout à fait Plutôt non 15

Êtes-vous favorable à la suppression de la taxation de l’outil de travail ? Oui tout à fait Plutôt oui 5
Êtes-vous favorable à la mise en place d’une fiscalité adaptée aux start-ups, visant en particulier un 

système de crédit d’impôt pour les charges générées par l’emploi à haute valeur ajoutée ?
Oui tout à fait Plutôt oui 5

Êtes-vous favorable à la mise en place d’une fiscalité particulière pour les plans d’intéressement 

des collaborateurs de start-ups ?
Oui tout à fait Plutôt non 15

Pensez-vous qu’il faut envisager de nouveaux déclassements de la zone agricole en zone de 

développement afin d’accompagner la croissance démographique et économique du canton ?
Plutôt non Non pas du tout 5

Êtes-vous favorable à la limitation de l’usage du droit de préemption dans les processus 

d’acquisition de terrains par les entités publiques (Fondations de l’État et des communes 

notamment) ?
Plutôt oui Non pas du tout 15

Pensez-vous que la politique actuelle en matière de mobilité est satisfaisante pour le transport 

professionnel ?
Plutôt non Non pas du tout 5

Cautionnez-vous la volonté actuelle de généraliser la limitation de vitesse en ville à 30km/h, y 

compris sur les axes structurants ?
Non pas du tout Oui tout à fait 20

Pensez-vous que le principe de la compensation des suppressions de places de stationnement à 

usage public en voirie doit être remis en question ?
Plutôt non Plutôt non 0

Pensez-vous que le nombre de vols liés à l'aéroport international de Genève doit être réduit ? Non pas du tout Plutôt non 5

Les horaires d’ouverture de l’aéroport international de Genève, qui autorisent, sauf en cas de retard 

sur l'horaire, les départs de 06:00 à 22:00 et les arrivées de 06:00 à 00:00, doivent-ils être réduits ?
Non pas du tout Plutôt oui 15

Pensez-vous que Genève et/ou la Confédération doit financer le développement du réseau de 

transport public en France voisine ?
Plutôt oui Oui tout à fait 5

Êtes-vous favorable au financement par le canton de Genève de P+R en France voisine afin de 

favoriser le report modal des pendulaires frontaliers vers les transports publics ?
Plutôt oui Oui tout à fait 5
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